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E6_96_87_E7_89_A2_E8_c73_380973.htm 郑景婷： 各位网友，

大家好！今天我们北京导航王文轲老师，郑景婷老师和王轶

群老师来这里和大家聊一聊马上在1月20号进行的考研英语考

试的一些注意事项，还有一些在思路上的重点，来给大家理

一理。今年的整体难度上，到底我们的老师对此有没有什么

看法呢？ 王文轲： 各位网友，大家好！我是王文轲，很高兴

在腾讯有这个机会跟大家做一个交流，今天也很高兴和导航

的郑景婷老师和王轶群老师一块儿剖析一下20号的考试。从

整体上来讲，今年的考试，作为标准化的研究生考试，今年

的难度和去年，从大体水平上应该保持一致，不会有大的起

伏。考研整个趋势来说，整个考题比去年略有下降的趋势，

大家在准备的时候，这段时间应该平心静气，好好调整心态

，休息好，把事情做好，把前面的知识点归纳好，应该是没

有问题的。 王轶群： 各位网友，大家好！今天晚上主要是郑

老师和王老师和我一起给大家说一下最后几天的复习。接下

来的复习，一块是写作，一块是阅读，这两块是在短期之内

容易调整心态，而且容易把握住的。这两块内容比较重要一

些。郑老师，咱们是不是从阅读开始讲起？ 郑景婷： 我想大

家在目前这个阶段最关心的应该是写作这一块，但是写作这

一块需要一个过程适应心理。我们从开头到后面，我们在之

前真题里面所涉及到的一些规律，然后对我们20号的考试有

什么样的一个指导意义，这应该是大家有这样一个心理过程

的发展。 我想还是请王老师说一说，你觉得，在咱们对同学



来说，整份试卷当中，到目前剩下这个阶段，应该在知识点

部分应该怎么复习？ 王文轲： 作文是大家现在比较关心的，

相当于我们在冲刺和最后点题也给大家讲。实际上大家准备

作文的时候就是，现在的考试作文模式可能会90%的概率上

还是秉承于我们考的传统作文为主。这种模式，不管主题怎

么体现，整个文章上要么是从正面讲，要么是反面话题。正

面的话题爱心是一盏心。从两个角度去写，昨天我们在这里

说得很清楚，整个文章最重要的应该从框架，文章段落的模

式以及句子的构架，整个程度把握它。尤其注意的是，我们

曾经给同学们提供了作文的模式，但是正如我们几个老师达

成了一致的看法一样，这种作文的框架模式可能只适合确实

在考场上很难写出作文的同学。对于高分的同学，他的提高

程度并不是很大，关键大家要用好的一些句子，一些标准的

元音段落，解决问题的段落，描述的段落以及作者的关键段

落，怎么去把这些段落写好，然后按照考场的模式，在自然

段中进行一个整合，可能对整个篇章就非常有好处。 王轶群

： 很多同学在准备模板，如果用准备的模板，又怕考试的时

候时间来不及，你把模板用在那些比较隐蔽的地方。你在举

例、论证的时候可以使用一下，第一段结尾可以略使用一些

。这一点是比较重要的。如果说涉及到其他的观点性的问题

，我觉得咱们同学不需要太害怕，无非是一些心理话题或者

是一些热点话题。你把心理话题，像爱心像一盏灯，重点又

是新起点这两个话题，这两篇文章看一下。在今年考试之前

，咱们看一看图表文章，以防万一。 郑景婷： 我们图画作文

，框架是最重要的，不管给的是文字，还是图表，还是文化

。它在文章里所占的篇幅、比重还有位置的摆放比较有讲究



，应该把这个论点突出出来，才能到论据这一块，论据不能

放在最前面来做。我们最后剩下这一段时间，我也觉得，同

学们如果想在作文上有所提高，我觉得，并不是要去背，而

是应该拿笔写一写，默写或者是抄写。有的同学背得滚瓜烂

熟，但是上去以后，最基本的单词都不会写。 王文轲： 大家

现在每天写一篇，练练手。 王轶群： 我建议大家不要把写作

放在最后来写，我建议你把前面的完型或者是新题型或者是

翻译可以放在后面。郑景婷： 写作我们谈了一些规律性的东

西，大家最想知道的还是作文题目这一块。因为我们看到很

多同学的预期提问里也对这个题目的范围，还有方向，所谓

的押题关心一些。根据像王老师多年的教学经验，你觉得，

今年如果说要让你把这个范围再给同学们缩小一点的话，您

讲解一下。 王文轲： 我们三个缩小一下这个范围。实际上今

年的话题，很多同学考的是比较热点的话题。现在我们在想

这个问题，所有的作文，实际上主题你要真的把握住，这是

非常难的一件事情。很多考试在靠前老师总说，我给同学们

押四篇必备作文，主题都是给定的。结果从第一年考研到现

在，没有一个人把题目押中，我们提倡大家对框架做一个准

备，能应付正面、反面所有的话题。但是同学希望考前把范

围缩小一点，最重要的是拿到这个题目以后，怎么把正反两

方面结合起来，找一个点。比如2008年的奥运会，考绿色奥

运的问题，就这个题可以画一个图，也可以写一个卡通，正

面说，绿色奥运的基础就是构建和谐社会。如果说反面，绿

色奥运的要求就是解决环境廴镜奈侍猓饩鋈丝诘奈侍猓饩鲋
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href="http://edu.qq.com/job/" target=_blank>就业找不到工作的

问题。一帮大学生去郑州交流市场，下来之后，几万人找工

作，楼梯都击垮了。还有大学里面考研的问题，就业的问题

，到底选择哪个，这都是一些热点问题，他可能都会和我们

的中心联系起来。 还有大学生的心理健康问题，身心健康问

题，这个可以正面说，也可以反面说。这些热点话题都可以

和我们的主题结合起来。 郑景婷： 我想除了社会热点问题，

还有一些关于意识形态方面的问题，还有教育的问题。这两

块大家可能也要注意一下，比如2006年的追星，2005年的养

老足球赛，关于我们国家的传统美德问题，这些都是属于生

活热点。但像2003年温室的花朵经不起风雨就是一个教育问

题。2004年就是意识形态方面的问题。今年如果我们说得小

一点，无非是两方面，刚才王老师也说了，正面还有反面，

正面进行褒扬，反面进行贬斥。当你把这个框架做好了以后

，如果同学真的特别感兴趣的话，可能还要跟我们的政治这

一块挂一点钩。比如咱们现在一个是诚信，一个是和谐社会

，还有一个是推进民主化进程。八荣八耻只是一个口号，给

我们的图画是一个小的现象，八荣八耻里面的小的现象，你

可以以小见大。还有同学们不能忽略的一个问题是，我们图

画作文的特点，有同学说，我们要不要写标题，其实这个标

题你没法儿写，如果他给你题目，你照抄一遍没什么意思。

如果他没有给你题目，你想用目前的英语水平总结出一个题

目，不太容易总结到一起。应该把那个图放大一点就可以了

。 王轶群：2006年的考题非常成功，他结合大众的偶像崇拜

心理，将大众的心理素质和超女问题相结合。因此在今年出



题的时候有可能像今年郑老师提到的和王老师提到的，心理

问题和教育相结合，找一个切合点，从这个切合点展开来论

述，这样的话其实可以叫开放式问题，因为题面越广泛一些

，这样的话，对我们考生发挥来讲是一件好事。大作文，同

学们不需要太担心，同时写小作文的时候，要注意到小作文

要复习到书信体，小作文还有一个考纲要求，像广告，像一

些章程，一些启示等等一些小的应用文体，这几天看一看，

也需要练一练，这个东西要做一个防备。 郑景婷： 作文这一

块，我们不要打无准备之战，咱们现在还有两天时间，现在

完全可以把自己的那些段落，先理一理，喜欢的句子放在一

起，外面卖的书好多是这个模板，如果整个模板不太好的话

，起码有些句子是可以用的。我们很多同学完全可以，时间

准备好，上去自然就快。你不用再去想拼写是怎么样的。还

有一个想提醒大家一点，应该先写小作文，再写大作文，因

为小作文得分比较容易。如果大作文一写高兴了，小作文没

有时间写是非常吃亏的一件事情。因为小作文对于语言没有

大的要求，格式好，内容完整，基本没有语言错误。大作文

对于言语要求，我们中国的学生在地道的英语表述方面都会

有一定的问题。王老师给我们总结一下吧！ 王文轲： 我记得

跟两位老师聊的时候，有一个方面，我觉得，有一个方面说

得很好。昨天说的2006年的话题可以写成两个方面，这个跟

网友说一下。 郑景婷： 在2006年以前，我们有爱心是一盏灯

，你只能写成正面的东西，然后文化交流，你也只能写正面

的，温室的花朵经不起风雨只能写成反面。对于超女现象这

一块，我们在2006年考题当中一定要注意这样一个倾向，他

的出题更宽泛了，因为就这样一个现象来讲，你可以从正面



来说，你从正面来说，就是我们国家在推向民主化进程，人

们开始有这种意识，就是所谓的民选明星这一块，对发挥个

性这一块会非常有帮助，向这方面来写可以。但你也可以把

他看成是花了很多钱和精力影响学习，这样来看待这个现象

。 在去年来说，这是一个新的出题方向，出题老师包容的态

度比我们前面几年做得更好一些。说白了，其实是变简单了

，因为你试先准备正面的纽带或者是反面批判的纽带都可以

根据你的需要来选用。 王轶群： 有些观点，你就去找哪种观

点好写，好举例子，就选择这样的是否定还是肯定。比如有

些人认为，我认为超女好，超女好，你举例子比较难举例子

。比如说超女不好，可能会比较容易举例子。 王文轲： 原来

我们作文，核心立意的表达，你的创意和想法并不重要，看

你的语言怎么表达出来，这是最关键的。 郑景婷： 语言表达

这一块，英语的地道对大多数的中国学生来说，始终是比较

神秘的东西。实际上地道的英语是中国没有的特点，英语才

成为英语。而且中文来讲，它是一种分总。但是英文是一种

总分。中文不太喜欢用一些句子和句子之间的逻辑关系，但

是英语有，这体现了一个连贯性。还有简洁性，我们在中文

里面有重复性的东西，但是在英文我们不太可能有。它同时

还具备一个变幻性，有些同学想，反正我为了不犯错误，我

多写一些简单句，这个无可厚非，但是有一部分同学提出来

，认为这个长句子一定可以得高分。这就是体现了一种变化

性，同时英语还具备一个一致性，就是时态的问题。我觉得

，这是很有问题的。要在一个相对的范围当中，这个时态应

该保持一致，最后一个是客观性。所以我可以看到，英语当

中被动语态很多，然后以物开头的句子很多。 郑景婷： 作文



这一块差不多。 王轶群： 我觉得句子反过来应该放到我们的

写作当中来了，刚才张老师提到的定语从句，被动语态，这

是在做翻译之前一定要好好看一看，去年的翻译难度还是比

较大，今年难度可能会有所降低，但是总的来讲，翻译的一

些基本知识点，尤其是一些翻译的语法、句法点一定要掌握

好。可能还考到一些倒装、插入等等省略，这些小的结构。

这些小的结构好好看一看，可以把三个老师以前的笔记整理

一下，回顾一下，把每种题型或者是小的语法点的翻译法掌

握住了，很重要的。 郑景婷： 除了写作以外，现在同学们比

较关心的应该是阅A的问题了。这方面，导航王文轲老师是

很有经验的。在最后的这段时间里面，王老师是不是再把最

后这一块给大家把要点说一说。 王文轲： 我们这个教学团队

，整个考试大家都做了一些研究，包括阅读和其他部分，这

个时间，我们三个人把阅读A先给大家串一下，阅读A部分，

大家在后期，尤其这两天，一定注意一个最基本的原则就是

不要做模拟题。拿到题看到题如果有时间和心情，看看2006

和2005年的题。这两年的题，所有的考点和出题模式，今年

一定会出现，包括他的文章难度，他的出题模式，定位的句

子和选项特征，今年都会出现。比如最简单的打引号的词汇

题，那是每一年必考的题型，还有推断题。这些题里面的出

题点怎么定位，在模拟题里可能思路和真题里是不一样的。

你看一下我们以前的正确答案，大家都知道怎么做，没有关

系。你把正确答案划出来，看看正确答案是怎么正确的。你

当时定位的哪一个句子，然后再看一下为什么其他三个选项

是错误的，你当时选对了，怎么排除掉，如果选错了，这个

错误选项是怎么误导你的。我想答案是什么并不重要，最重



要的是为什么会正确。这个比做一千套模拟题都管用，最实

在的一个问题。 郑景婷： 去年在海口，咱们有一个学员，

到2006年告诉我做了1400篇阅读，一年365天为算，一天不落

，每天做了四篇。她告诉我，实际上她之前没有做这1400篇

以前，有得24分，做了1400篇得了26分。我说这2分，一个题

可以看在误差的范围之内，并不算是提高了。王轶群： 海量

阅读并没有太本质提高，关键把思维和方法抓住了。尤其我

们读文章，一定要读主旨和逻辑关系。主旨和逻辑关系很重

要，然后做题的时候多注重把握一些文章做题的错误选项的

特征，有一些明显特征，以前讲的因果倒置，一些正反错误

和比喻错误，这个特征抓住了，这一点很重要。 郑景婷： 刚

才两位王老师也说了，阅A这一块还要对题型进行一个分析

，好比我们做数学题一样，一个问题怎么来问，我们应该从

哪个角度思考，应该利用哪一个公式和定理解决这个问题。

其实我们在英语这一块，如果能够撇开这个文章本身语言里

面的东西，能够把这个注意力集中在题型的分析上，针对特

定的题使用特定的方法，可能这个思路会比较直接一些。可

以做这样的一个研究。就是说，把我们从2002年到现在

，2002、2005、2006一共五年的阅读真题，如果进行一个整理

的话，其实会发现这五年的真题里面有100个题。这100个题

包括主旨题，包括推论题，包括暗示题其实都针对这篇阅读

文章里面的某一个句子或者某两个句子，最多是某三个句子

。答案就在它的附近或者是在同一个句子里面就出来了。我

们阅A部分的每一个题目的答案在文章里面是有时是崽崽的

词汇对应，只不过这个词汇对应是简单重复。更多的情况下

是一种复杂和高级的重复。我们阅读这一块要注意的就是说



，有很多规律其实都是从真题里面跑出来的，这个规律包括

，你比如我们在文章里面有特殊标点符号的地方，比如说有

转折词的地方，比如说有特殊语法的地方，还有介词As。另

外一个是有否定前缀的词，比如说UN，DIS，或者是IMS只

要一出现，正确答案也有一个否定词对应。 王文轲： 也许可

能是肯定或者有其他含义。 郑景婷： 最后这几天整理思路，

只好把题目到底出自哪里，答案看一下。今年是属于奇数年

，大家要稍微关注一下关于自然科学方面的文章。 王轶群： 

自然科学可能不会就专业性很高的问题出题，自然科学最常

考的是实验类文章，实验的目的、过程和结果。往往作实验

目的和实验结果中出题，实验过程很少出题，因此我们一定

要对实验目的把握好了。去年考的第三篇文章，是关于海洋

中大型实验的灭绝问题。这样就可以了。 王文轲： 实际上这

个思路也是我们上课在给同学们讲的思路。你关键的是这些

文章我们当年讲的时候给大家说的这个思路，王轶群老师说

这个句子下面逻辑关系是什么，这个逻辑关系要比句子内容

更重要。它在文章里面的选项是简单重复或者是复杂的重复

。抓住这一点，就是怎么去定位，怎么匹配选项，这两个点

抓住了，这20道题都在里面。 郑景婷： 如果你找得着线索的

话，答案的正确率，你当场就能知道，你做对了没有，如果

你在选答案的时候还是在两个答案之间徘徊不定，或者说觉

得这个也像，那个也像，甚至有的在文章里根本找不到线索

。我看多很多网友的提问。大家最想知道阅读部这个部分到

底会考什么题型。咱们的预测对同学们来说应该是一针强心

剂，王轶群老师先考试。 王轶群： 阅B从2005年开始改革到

现在，2006年，2005年考的题目都是新题型样一部分，这种



题目考试有一个比较好的特点，不光考它本身，其实还涵盖

了考试样卷中的样三和样四。样三是根据一篇文章总结出段

落大意。样四是根据具体段落，根据主旨找出具体的例子。

如果七选五，有一段空是在开头，相当于这一段的段落大意

。如果说有一个空可能在文章第二句话以及之后，连续几个

句子，可能相当于样四。他考的是需要你通过一些例证来证

实这个观点。因此七选五将涵盖样三样四。如果大家仔细阅

读的话，你会发现，在2007年大纲和2006年大纲之中，唯一

明显的变化点就是新题型的排序题。以前的排序题，给你五

个段落，从五个段落当中，按照A、B、C、D、E排出来就可

以了，现在是六个备选段落，而且六个备选段落当中，选其

中五个，而且给大家三个提示点。这是今年新的考试大纲之

后出的大纲解析当中给了一个明确的样子。因此你一定要好

好看看这种排序题，它是相当于变成了九选五了。考试前这

种题型很重要，一定要好好看一看。总体来讲，考题出七选

五和排序题的可能性比较大，后两种可能会稍微少一些。 王

文轲： 王轶群老师说的我非常同意，七选五和排序都是重点

。我们都说是四套样题，按自然来说，排序七选五和后面第

三种都是三分之一，最后一种包括给段落找中心，给核心的

论点找论据。这两种合起来考一种，按照这个应该是六分之

一的概念。这个考的之所以很少，这两个考点给论点找论据

，也是阅读一的题型。我们的重点放在七选五和排序题。我

要纠正一点，很多老师跟同学们讲，做七选五的时候，要把

文章全部读完，把选项全部读懂。这一点我不是很同意这个

看法。首先你有没有这个时间，另外你有没有这个能力全部

读懂。关键大纲不是考察你是不是想读懂。大纲想考察你对



自然段的逻辑关系，段落的一致性和段和段的一致性和连接

关系的考察。既然是逻辑关系，他和你的具体内容，其实要

求相关性很差。大家要理解大纲思路的话，比如说七选五的

句子你能填到自然段或者一句话里面去，你这个内容就要和

上下句形成一种逻辑关系。从逻辑上来讲，就是英语一种句

子的逻辑关系，从词汇就是词汇的重复，不管是简单重复，

还是复杂的重复。英语中能形成连续两句话，不可能随便放

两句话给你，抓住词汇关系对大家来说是最重要的，要是能

读懂这是最重要的。包括排序题，这个句子凭什么能按照一

个顺序下来，文章肯定有一个贯穿的思路。比如说王轶群老

师刚才说的实验的过程，从开始到中间到结尾必定有这样的

一个逻辑关系在里面，但是原因问题分析，逐个分析原因，

逐个否定掉。美国人不相信他们报纸的原因是什么，这种题

都是延续着固定的逻辑思维。这个逻辑思维在做题的时候恰

恰是考试的重点，比如我们文章的内容要重要得多。同学们

从这个角度分析，包括我们在讲翻译和阅读的时候，这个句

子和下一个句子的逻辑关系是什么，段落和段落是怎么构成

的，这是一个最基本的点，这个点掌握住了，阅读B不是难点

。 郑景婷： 在阅读文章里有一个表格，其中对测试要点进行

了非常精炼的阐述或者是很严格的规定。如果我们在阅读B当

中也需要大家仔细阅读内容的话，阅读A和阅读B就没有任何

区别了。在测试要点里面，大纲已经明确规定了，阅读B是对

段落的一致性，连贯性进行一个考察。从逻辑和段落的这些

特点方面来进行分析的话，应该是阅读B得高分的保障。有同

学能得满分，有同学一分不得，这其中我们找一个平衡点的

话，六分就是胜利了。 王轶群： 它跟阅读A不一样，这种我



错一道题可能会影响其他题目的选择。比如错一道题可能下

一道题应该选择B，但是没有位置了。这种情况下，这种题稍

微多花一点时间，心细一些。 郑景婷： 阅读B，大家对题型

的预测，可能大家还是要有心理准备，应该还是七选五和排

序题。如果到后面两种题型的话，我个人认为第二种题型比

第一种题型比较大。我想给段落找中心，希望大家注意一下

。现在是剩下的两个部分，大家觉得分值比较低，又比较苦

恼。一个是完型。甚至有的老师说完型干脆放弃，另外是关

于翻译。 王轶群： 翻译这一块是可以拿一些分的，你不要完

全放弃。文章的内容肯定是表达比较抽象的，咱们可以看看

语言学，还有欧洲传媒历史，还有关于人类行为，包括去年

考的以苏格拉底的思维方式思考人类知识分子的问题，这些

问题表述比较抽象，但是做题的时候，考试要求并不一定要

你把这个句子翻译成中文之后依然理解中文。对你的要求是

只要能正确翻译出来，把意思表达准确就可以了。刚才我已

经说过了，一些知识点，定从、否定、倒装必须要会。如果

不能翻译好，非常流畅，我建议尽量拆成一个一个小部分来

翻。拆得越多，越碎，得分的可能性就越大。如果你翻译得

好，比较通顺，如果你翻译不好的话，这两句话一点儿分都

没有。定语从句我再翻译出来，我对大家考研翻译的时候，

第一个要求是咱们翻译要碎，要细。第二在翻译的时候还要

注意这样一个问题，代词必须要明意。再一个涉及到的问题

是是不是要读全文，文章第一句话要读一下。第二点，凡是

出现指代代词的点，你要往前找一句话，因此在读句子的时

候注意这样两点就可以了。 王文轲： 大家明确一点，翻译的

句子难度要比阅读A的文章本身要简单。文章A你可能不需要



准确的用中文表达出来，但是翻译的句子不仅要理解，还要

表达，它是两个层次。你首先得对这个句子结构、模式做一

个理解。然后你用真正的中国人的语言表达出来。有些话说

得很清楚，你把句子读完我懂了，实际拿笔一写，这个句子

不知道怎么用中文表达出来。理解一个句子是一方面。还有

中国人的习惯和英国人的习惯怎么转化过来，一个是思维的

问题。思维的问题体现出来被动、定语从句、倒装。这个话

英文怎么说，中文怎么体现出来。这个东西很重要。实际上

诸位宾和定状的位置怎么放，在英文和中文里面是有差别的

。这个点是一个提纲挈领的东西，包括大家对句子的理解。

落实到这句子里面去，那就是我们的定语从句，被动结构的

翻译方法。定语从句是往前放，还是往后放等等这些问题。 

翻译里面有翻译成小句子。我们曾经跟同学们讲得很详细，

翻译的句子其实考察的是翻译里面最基本的层次，只要求你

能信、达、雅。有同学说，这个意思直接一个句子表达出来

，我建议你这个句子短一点，笨一点，把意思表达出来好一

些。 郑景婷： 直接把这个句子理解了一下子翻译过去，这是

没有办法的办法，其实是不大可取的，我们在考场上尽量多

得分，这是我们的目的。在打分当中，整份试卷除了作文是

整体评分之外，其他所有的部分都是有考点给分的，两分的

句子，在这个句子里面要么分为三个考点，要么分为四个考

点。像被动和定语从句怎么理解，如果你把这个东西处理好

了，若干个考点结合在一起，实际上分数就出来了。因此你

对某一个单词或者某一个分句之间的结构，你理解不了的话

，其实如果你处理得当，也不会影响你对整个句子的得分。

刚才两位老师说的，切分细一些，翻译的时候翻译成短句子



。我们比较实际一点，尽可能让自己多一点的分数。另外一

个也是比较符合地道的中文还有地道的英文，因为我们毕竟

翻译它是一种双语交换的工作，而语言并不是孤立存在的，

语言出来以后肯定有背后的文化和思维。英文当中大家都可

以看到很长。连词里面在中文里面都变成了标点，翻译，一

个是补充这一点，我们可以根据这个考点让同学们尽量按照

原来的结构。至于顺序，可以根据中文和英文的思维差别进

行一个调整。还有一点，很多同学很追求参考译文要保持一

致，其实那个参考译文是写给我们看的，不是写给同学看的

，甚至有的同学说，那个参考译文还看不懂，这里我想告诉

大家一点，其实译文是没有标准答案的翻译，只有参考答案

。不同人在翻译的时候适合不同的需要，就有不同的译文出

现。我们其实信、达、雅当中，对于原文只要做到信就可以

了。在表达成中文的时候就是达。你做到雅的话，就文才很

漂亮，你不可能得2.5分一个句子。大家不要追求这个，而是

应该实实在在把每一个点都做出来。 王文轲： 不认识的单词

如果在翻译划线句子里你不认识，这个词如果划线的话，肯

定是一个大纲单词，如果在这个范围内没有这个单词，这个

句子和上下两句，大家通过词汇的关系可以猜测这个词。我

现在担心的是咱们曾经有同学这个词想到以后不会用中文写

。以前有同学英文单词翻译成中文是尴尬，三个汉字不会写

扣0.5分，翻译部分一定要做好，翻译和作文在一张答题卡上

。 王轶群： 有一个小的知识点，我相信在20号考生也必然会

考到的是哪一个知识点呢？动词加介词，往往把两个单词或

者三个单词拆开，中间会有大量的插入部分，往往是你看不

清这个词组，前面的单词和后面的单词搭配起来，造成翻译



难度，这个点一定要好好看一看。以前老师会给大家一些词

组总结或者是词汇总结或者是讲义总结。关于一些词组有拆

分性质的词组翻译，一定要注意。 郑景婷： 完型这部分食之

无味，弃之可惜。我一直不太赞成放弃的想法。绝大部分同

学都是严格按照试卷的顺序做题，这个已经形成了一种习惯

。完型如果做得比较顺手，你如果做得有感觉，无疑对我们

的阅A进入状态是非常好的。完型，我个人来讲，我们可以

有一个预测，有七种类型的题型，大家要注意。第一个是当

我们在下面的20个空当中，如果哪一个空你做得没有把握，

你找不到线索，你准备猜的时候，同学们一定在你猜之前先

去看一下文章的第一个句子。第一个句子如果跟这个空进行

比对的话，你会发现，他会给你提供一些比较有用的线索。

文章的第一句都是比较完整的。第二一个，如果说，他在A

、B、C、D里面填一些状语从句的连词，只要你看到这个空

的前面和后面有一半是肯定的，有一半是否定的。第三，在

句子和句子之间的逻辑关系上，如果填一个衔接副词

，However，你要看前面的句子是相近还是相反。第四，如果

让咱们填一个名词，而这个名词空后面直接来一个定语从句

的话，定语从句的内容决定应该填什么，你不用管整个句子

怎么翻译的。第五，整个句子翻译了，涉及到某个具体的空

，不相干的信息会很容易干扰你，因为主语和谓语、谓语和

宾语会有很多插入语。这个空的上面还有空的下面到底有一

些什么样的线索可以提示大家。大家在完型填空这一块，第

一句是填前后相反的，还有定语从句的作用，还有线索，还

有句子和句子的逻辑关系。还有AND，这个单词在英语里面

比较特殊，And的前面和后面要填成一样的单词，如果你



在and前面和后面，已知的部分会提供一个最有效的证据给大

家。我认为如果你自己完成这一块，对文章要读，要做题，

最后剩下这几天，你不妨试一下，看看这七种题型，每年的

文章不一样，考法都是一样的。 王轶群： 这两天调整好状态

是很重要的。英语是下午考，在这里我给大家简单的一些饮

食建议，首先如果你感觉身体很疲劳的话，你可以补充一些

维生素B族和维生素E，这个可以使你在短期之内，连续几个

小时不至于很疲劳。 王文轲： 完型填空部分我再说一些补充

信息，郑老师给大家了七个法宝，很多同学可以尝试一下。

上考场，有些题会立竿见影，大家一定要明白主题句。句子

对我们下面的作用，比如2004年青少年犯罪的原因。到底是

社会还是个人。里面有一个词是“英文”。里面有很多提示

信息给你。比如某一个题，两个题是重复的。这个东西在文

章中，重复的词是重点词汇，大家做这个题的时候，我觉得

多长个心眼儿，因为考研毕竟是逻辑考试，要是对语言能力

测试，四六级应该是一个重点。逻辑思维能力考试，它就是

培养一个人，你能不能具有一种做高级学术研究的思维能力

。我想这是考试的本质东西。 郑景婷： 大家马上要上考场，

大家在知识因素还有非知识因素在内，可能对同学来讲，剩

下这两天调整好也是比较重要的。我想是不是把刚才一些知

识方面的一些要点再给大家总结一下，跟大家说一说，在最

后这个阶段，给同学们一个建议。 王轶群：一定要把作文写

一到两篇，如果不写作文的话，考场上没有感觉。第二，你

需要把文章所有的逻辑关系理一遍。这样对做阅读和完型和

新题型都是有好处的。第三，咱们需要把该复习的考点看一

遍。最后可以把以前所有不会的和做错的真题中的错题横向



归一下类，看看有哪些错误。两天时间再过一遍，就可以了

。 王文轲： 大家在阅读和作文部分是重点。其他的完型和翻

译和阅读部，上考场的时候，现在要提高，除了把三位老师

刚才讲的核心东西理一遍，剩下的就是听天由命。明天、后

天把2006年的再仔细看一遍，把选项和题干怎么和文章对应

，这个思路把握一下。作文，如果心里有数，写句子也很漂

亮，一个句子准确很流畅，看一下段落怎么组织，一个段落

，句子和句子关联词一定要有，段落与段落的逻辑关系一定

要准确。这两点抓住，尤其是一些经典句子和经典段落背下

来，这也无偿是一种应急之策。 郑景婷： 最后这两天，大家

要考专业课，还要考政治、数学等公共课，时间一定要分配

好。这两天我补充一点，一个是作文这一块，抄写，我想一

定要动手。如果你是背下来和你抄写下来，最后上考场的感

觉不一样。一般我们准备得充分一些，上了考场以后，有的

同学最高记录是只用20分钟就把文章答下来，大小作文22分

以上。事先准备一些，完全有天壤之别。关于A这一块，干

脆把2006年的真题看一下。这个题题干里面什么词，什么信

息，又对应答案的什么信息，做到这个程度就行了，能够到

一个理论的高度。 最后这两天，一切到场，不要太紧，也不

要太松。我觉得要相信自己，其实同学们本身把考研当作自

己的一项事业或者是人生的一个过程。它本身就是一个理想

，或者是实现理想的一个手段。到今天，大家认真准备了一

年，在知识点方面也提炼得差不多，最后就是看看这两部分

，其他的就算了。 考试前一天，有人找不到准考证。 王轶群

：打印准考证，一定不要忘记。做题是因人而异，到了考场

上怎么回事就听天由命了。我觉得只要你的心态好了，肯定



一定会成功的，天道酬勤，祝大家考研成功！ 王文轲： 我想

大家都很辛苦了，再坚持两天，四天以后我想大家一定会有

一个满意的结果。不管这个结果怎么样，但是你这一年的奋

斗过程将在你这一生中给你留下浓重的一个印象，你往往在

以后遇到再大的困难的时候，想起考研这件事情，你一定会

咬着牙挺过去，任何事情就是坚持到底。不管这个结果怎么

样，你一定会获得人生的幸福，过你想过的生活，这才是真

正的东西，谢谢大家！ 郑景婷： 保持在考场上做题的节奏感

是很重要的，在生活当中保持节奏感也是很重要的。在自己

的一生当中，每一个重要性的阶段，也保持一种节奏感也是

非常重要的。到最后这个阶段，相信自己，你有理由相信自

己，因为你做了这么多准备的工作，相信大家一定能够成功

！相信自己！ 谢谢大家！ 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


